
 

第２７回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和３年６月２５日(金)午後２時００分 議

長 
佐 藤 清 悦 

閉 会 令和３年６月２５日(金)午後２時４７分 

２,開催場所 山田町役場 ２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏    名 出欠 議席番号 氏    名 出欠 

[出席者数] １ 中 村 あ づ 子 ○    

出席  ７人 ２ 瀬 川 智 宏 ○    

欠席  ０人 ３ 芳 賀 惣 衛 ○    

欠員  ０人 ４ 平 澤 義 浩 ○    

[凡  例] ５ 小  林  隆  広 ○    

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ○    

不応召 ×       

４ ,職務の為会

議場に出席し

た者の氏名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

次長 志 和 一 実 主事 小 林 徹 

    

５,会議書記 主事 小 林 徹   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏    名 議席番号 氏    名 

１ 中 村 あ づ 子 ２ 瀬 川 智 宏 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 等  議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

議案第８６号 農地法第４条の規定による許可申請に対する意見について １ １ 

議案第８７号 農地法第５条の規定による許可申請に対する意見について １ １ 

議案第８８号 農地法の適用外証明願いについて １ １ 

議案第８９号 
山田町農業委員会農地等の利用の最適化に関する指針（案）

の決定について 
１ １ 

報告第１号 令和２年度山田町農業委員会事業報告について １ １ 

議案第９０号 令和３年度山田町農業委員会事業計画（案）の決定について １ １ 

議案第９１号 農業委員会事務の実施状況等の公表について ２ ２ 



８,会議の概要 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それではただいまから、令和３年６月開催、第２７回山田町農業委員会総会を開会いたします。慣

例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたしますのでご起立をお願いします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。それでは日程に入る前に事務局は、前回総会以後の委員の

活動状況の報告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 それでは活動状況の前に、本日は事務局長は研修の為、欠席となっております。 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。ただいまの出席委員数は７名で全員出席していますので、総

会は成立しております。また、最適化推進委員は中村光雄さんから欠席届が出されております。 

それではこれより本日の議事日程に入ります。日程第１、議事録署名委員の指名を行います。

山田町農業委員会会議規則第 13条の規定により当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め議事録署名委員に、１番 中村委員と２番 瀬川委員を指名いたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に日程第２、議案第８６号、農地法第４条の規定による許可申請に対する意見についてを

議題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 



 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第８６号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法第４条の調査結果報告を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前９時５１分から豊間根新田地区の申請地で行いました。立会人は、

地区担当の木村和夫委員と申請者の代理人の〇〇です。境界は、木杭及びコンクリート杭及び

申請者の説明で確認ができました。現況は畑でしたが、宅地や公共施設が連たんしている土地

であることから原則許可となっている場所であるため、なんら問題ないと判断し、許可相当と

みてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご苦労さんでした。調査結果の報告がございました。本案について、ご質問、ご意見

があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。ご異議なしと認めます。よって議案第８６号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

続きまして日程第３、議案第８７号、農地法第５条の規定による許可申請に対する意見につ

いてを議題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第８７号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法第５条の現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前８時５５分から大沢新開地地区の申請地で行いました。立会人は、

地区担当の齋藤清利委員と申請者の代理人の〇〇さんです。境界は、木杭及びコンクリート杭

及び代理人の説明で確認ができました。現況はすでに原野となっており、都市計画法上の用途

区域内であることから原則許可となっている場所であるため、なんら問題ないと判断し、許可

相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。現地調査の調査報告が終わりました。本案について、ご質

問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 



○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありましたので議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定して

よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第８７号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第４、議案第８８号、農地法の適用外証明願いについてを議題といたします。事

務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第８８号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、１番。 

 

○１番（中村 あづ子） 

それでは、農地法の適用外証明願いの現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前９時３８分から豊間根新田地区の申請地で行いました。立会人は、

地区担当の木村和夫委員と申請者の代理人の〇〇です。境界は、木杭及びコンクリート杭及び

申請人の説明で確認ができました。現況はすでに宅地となっており農地に復旧することは困難

と判断し、証明相当とみてまいりましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 



○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご苦労さんでした。現地調査の報告がございました。本案について、ご質問、ご意見

があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので、本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定

してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第８８号は原案のとおり証明することと決定され

ました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第５、議案第８９号、山田町農業委員会農地等の利用の最適化に関する指針（案）

についてを議題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第８９号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。本案につきましては、農業委員会等に関する法律第７条第

２項の規定により、農地利用最適化推進委員の意見を聴かなければならないことになっており

ます。農地利用最適化推進委員会を開催しております。委員長の報告を求めます。 

 

○農地利用最適化推進委員長（木村 和夫） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。委員長。 

 

○農地利用最適化推進委員長（木村 和夫） 

 では、農地利用最適化推進委員長の木村が報告いたします。議案第８９号、山田町農業委員

会農地等の利用の最適化に関する指針（案）の決定について、本日開催した農地利用最適化推

進委員会で結論が出ましたので、ご報告申し上げます。会長の出席をいただき、中村推進委員

からは欠席の旨の報告があり、委員４名の出席を得て審査が行われました。その結果、異議な

しと決定しましたので、ここでご報告いたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。指針に関してご質問、ご意見があればお願いいたします。

数字がちょっと難しい面もございますが、指針という目標でございますので、これで決定して

よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。なしという声がございました。議案を採決いたします。本

案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第８９号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第６、報告第１号、令和２年度山田町農業委員会事業報告についてを議題といた

します。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（報告第１号説明） 

 



○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。令和２年度山田町農業委員会事業報告の説明がございまし 

た。本報告について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので、報告第１号は終わります。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第７、議案第９０号、令和３年度山田町農業委員会事業計画（案）の決定につい

てを議題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第９０号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。説明が終わりました。ご質問、ご意見があればお願いいた

します。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、６番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

すみません。えっとですね、２番の重点目標で会議の開催、（１）と(２)農業委員会総会と

最適化推進委員会、毎月開催ということなんですが、開催の方法というか、今日みたいにやる

ということですか。時間の関係。 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。事務局。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 今回のような場合ですと、特に推進委員にご意見を伺わなければならないものがございまし

たので、今日はちょっと時差がありましたけれども、原則は総会をやって、その後に推進委員

会をというような運びにはしたいとは思っています。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

よろしいですか。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 まあ、今日みたいなのはあり得るということだね。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

議案によっては。いつもどおりですね。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 通常はいつもどおりです。今回は特別です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。それでは他にご質問ご意見があればお願いいたします。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので、本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定

してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第９０号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第８、議案第９１号、農業委員会事務の実施状況等の公表についてを議題といた

します。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 



 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第９１号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。説明が終わりました。本案についてご質問、ご意見があれ

ばお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので、本案を採決いたします。本案を原案のとおり決定

してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第９１号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

以上で本日の議事日程を終わります。来月の予定をお知らせいたします。現地調査は７月１

９日、月曜日、午前９時からを予定しております。調査委員は、２番の瀬川委員にお願いした

いと思います。よろしいですか。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。お願いいたします。総会は、７月２６日、月曜日、午後１時３０分から、役場２階、

特別会議室で開催いたします。これをもちまして第２７回山田町農業委員会総会を終了いたし

ます。ご苦労様でした。 


